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Поражение ! НАГРАЖДЕНИЕ РАБОТНИКОВ 
Каталонии (ЗАВОДА№ 172 ИМЕНИ МОЛОТОВА

бЫЛО ПрвДреШбНО | Указом Президиума Вер-
в Лондоне и Париже ховного Совета СССР от

7 февраля сего года за 
выдающиеся успехи в деле 
освоения в производстве 
новых образцов вооруже 
ния и укрепления боевой 
мощи Красной Армии ор 
денами и медалями Совете 
кого Союза награждено 
73 особо отличившихся 
работника завода №172 
имени Молотова.

>«■

НАГРАЖДЕНИЕ 
ПЕРЕДОВЫХ 

КОЛХОЗОВ, МТС
совхозов

УКРАИНСКОЙ ССР
Указом Президиума Вер

ховного Совета СССР от 
7 февраля сего года за 
особо выдающиеся успехи 
в сельском хозяйстве наг
раждены :

Орденом Ленина— сель
скохозяйственная артель 
имени товарища Сталина 
Г енического района, За
порожской области.

Орденом Трудового Крас
ного знамени—машинно-тра
кторная станция имени това 
рища Сталина Генического 
района, Запорожской об
ласти, сельскохозяйстен- 
ная артель имени товари 
ща Сталина ШПолянского 
района, Киевской области, 
зерносовхоз имени Шев
ченко, Николаевской об
ласти.

Орденом „Знак почета* 
награждена сельскохозяй
ственная артель „Черво- 
ний прикордонник* Ямполь- 
ского района, Винницкой 
области.

(ТАСС).
------------- Ф-------------

БОЕВАЯ РЕШИМОСТЬ ИСПАНСКОГО 
НАРОДА

Орденом Ленина награж
дено 4 человека, орденом 
Трудового Красного зна 
мени—4 человека, орденом 
„Красная звезда"—5 чело 
не к, орденом „Знак почета" 
— 9 человек, медалью „Зл 
трудовую доблесть*—21 
человек и меделью „За 
трудовое отличие* —25 че
ловек.

| (ТАСС).

Разделение
Народного

Комиссариата
пищевой

промышленности
РСФСР

Указом Президиума Вер
ховного Совета РСФСР от 
7 февраля сего года На 
родный Комиссариат пи
щевой промышленности 
РСФСР разделен на три 
Народных Комиссариата. 
Народный Комиссариат рыб 
ной промышленности, На 
родный Комиссариат мяс
ной и молочной промыш 
ленности и Народный Ко
миссариат пищевой про
мышленности.

Народным Комиссаром 
рыбной промышленности 
РСФСР назначен товарищ 
Сбродов Александр Алек
сеевич. Народным Комис 
саром мясной и мо
лочной промышленности 
РСФСР—товарищ Воробь 
ев Владимир Васильевич и 
Народным Комиссаром пи
щевой промышленности 
РСФСР — товарищ Рома- 
нычев Сергей Дмитриевич

(ТАСС).

!Участник боев в районе озера Хасан Герой Советское© 
Союза лейтенант Г. А. Батаршин приехал

в г. Казань навестить свою семью.

' О

На снимке (справа налево): Герой Советского Союз» 
лейтензнт Г. А. Батаршин, мать и отец Героя— 

Фатыма и Абубакир Батаршины.
Фото Б. Мясникова. Бюро-клише ТАСС,
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„Ленин и Сталин в народней 
изобразительном искусстве11

Выставка произведений худгжников-самоучвк.
Комитет по делам ис-

Лишенныв оружия и продо- 
дальствия респуб шканские вой
ска оставили Херону и Фиге- 
рас.

Оценивая создавшееся в Ис
пании положение, английская 
печать отмечает, что падение 
Варгеловы еще в июне прош
лого года было предрешено 
в Лондоне и Париже, когда 
Чемберлен решительно потре
бовал от Франции закрыть ис
панскую границу. «Временное» 
«акрытие франко - испанской 
границы 13 июня прошлого 
года оказалось постоянным. 
9то в значительной мере спо- 
«обствовало удушению каталон-! 
«кого наррда. Ради установле
ния дружеских отношений с 
фашистскими агрессорами Ан
глия й Франция сознательно 
«©действовали поражению рес
публиканцев.

Широкие демократические 
круги Англии и Франции пре
исполнены чувств глубочайшей 
солидарности с героическим 
испанским народом. Они вы
ражают глубокое возмущение 
предательской политикой Чем
берлена и Даладье. Желая ус
покоить общественное мнение, 
Чемберлен недавно на засе
дании палаты общин уверял, 
что Италия немедленно отзо
вет свои войска из Испании в 

> «л у чае победы генерала Франко.
Как бы в ответ на это за

явление главы английского 
правительства итальянская пе
чать откровенно пишет, что 
жгальянекие войска не оста
вят испанской территории. 
«Наша победа в Испании— 
•ищет фашистская газета «Ре- 
сто дель карлино»—будет оз
начать победу фашистской 
Италии над Францией. Проиг
ранные же войны нужно оп
лачивать. Нужно при этом 
еще учесть ряд старых неуре
гулированных долгов, как-то 
дорсикуДунис, Ниццу, Савойю, 
Джибути и т. д.

Таким образом сейчас речь 
идет не только о защите Ис
пании. Под прямой угрозой 
находится национальная безо
пасность Франции. (ТАСС).

Хроника
Полпред СССР в Италии то

варищ Штейн и торгпред то
варищ Попов от имени СССР 
ж министр иностранных дел 
г. Чваво от имени Италии 
подписали 7 февраля сего го 
да ряд экономических прото
колов м соглашений, которые 
швиднруют спорные вопросы 
•  регулируют торговый обмен 
•©жду СССР м Италией.

(ТАСС).

Французская печать со
общает, что за последнюю 
неделю через франко - ис
панскую границу перешло 
130 тысяч женщин и де
тей—беженцев из Катало 
нии. Печать указывает, что 
крупные воинские части 
республиканской армии в 
Каталонии еще продолжают 
борьбу с интервентами. 
Французское население 
встречает испанских бежен 
цев с огромной симпатией, 
проявляя к виц заботли
вое участие.

Целый ряд французских 
наблюдателей подтвержда 
ет, что войска республи
канской Испании вооду
шевлены решимостью про 
должать борьбу до конца. 
Правительственные войска, 
сосредоточенные в цен 
тральной Испании представ
ляют собой мощную силу. 
В течение многих месяцев 
эти войска проходили си 
стематическую подготовку. 
Их моральный уровень 
очень высок.

(ТАСС).

кусств при Совнаркоме 
СССР организовал в Мо
скве богыиую ходожест- 
венную выставку „Ленин 
и Сталин в народном изо 
бретательном искусстве". 
Выставка открывается 12 
февраля.

Подготовка к выставке 
началась еще в середине 
прошлого года. Сотни ху- 
дожников-самоучек со всех 
концов страны выразили 
желание принять в ней
участие. По приглашению 
Всесоюзного Дома народ
ного творчества имени
Крупской прошлым летом 
в столицу во время свое
го отпуска приезжали свы 
ше ста талантливых XV дож- 
ников-самоучек: рабочие,
колхозники, учителя и дру
гие.

До двух тысяч картин, 
рисунков, скульптур и дру
гих произведений изобра
зительного искусства, пос
вященных Ленину и Ста
лину поступило на выстав
ку. Из них отобрано око
ло 300 лучших работ, ко
торые выставлены сей
час в четьрех просторных 
залах музея изобразитель
ных искусств имени Пуш
кина.

Основное, что характер 
но для выставки это бо 
гатство тематики. Худож
ники стремились показать 
самые различные эпизоды 
из жизни Ленина и Стали
на, как можно полнее ото
бразить историю великой! 
партии большевиков. I

Целый ряд больших кар
тин показывает Ленина ш 
Сталина в дни Великого 
Октября, когда решалась 
судьба социалистической 
революции.

Недавно демобилизован
ный из частей внутренних 
войск НКВД научный ра
ботник Шахет создал очень 
интересную в живописном 
отношении композицию: 
Ленин и Сталин вместе со 
своими ближайшими сорат
никами Молотовыми Дзер
жинским слушают товари- 
ща Ворошилова, доклады
вающего о положении ва 
фронте.

Многие художники взя
ли темами своих произве
дений эпизоды из бое
вой деятельности товари
ща Сталина в годы граж
данской войны. На выстав
ке много портретов Лени
на и Сталина их ближай
ших соратников, картин, 
посвященных Сталинской 
Конституции и выборам 
в Верховный Совет СССР. 
Замечательным образцом 
народного искусства яв
ляется ковровое панно 
„Сталин среди народов 
СССР*. Его выткала брига
да украинских ковровщиц.

Представленные на вы
ставке произведения про
никнуты чувством горячей 
любви к родине, своему 
народу, его великим вож
дям Ленину и Сталину.

(ТАСС).
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Отчет райкома 
ВКП(б)

На состоявшемся 28—31 
января с. г. районном соб
рания коммунистов Сур 
гутской парторганизации 
был заслушан доклад рай
кома ВКП(б): „О выполне
нии решений майского от
четно выборного партсоб
рания". В прениях по док 
ладу выступило 35 комму
нистов. Они подвергли 
критике работу райкома. 
Отмечалось, что райком 
ВКП(б) не выполнил реше
ний отчетно - выборного 
райпартсобрания и до 
сих пор неудовлетвори
тельно реализует поста 
новЛенИ ЦК ВКП(б) „О 
партийной пропаганде в 
связи с выпуском „Кратко
го курса истории ВКП(б)“. 
Райком не организовал по
мощь коммунистам и ин
теллигенции, изучающим 
историю пар гни.

Районное партсобрание 
указало райкому на то, 
что за отчетный период 
районная парторганизация 
росла неудовлетворитель
но принято в кандидаты 
ВКП(о) 18 человек, из них 
4 колхозника и только 
Зхангэ.

Коммунисты тт. Голдо 
биа и Давыдов рассказали 
собранию о слабой работе 
райкома партии и его сек
ретарей с нацио зальным 
активом и интеллигенцией. 
Тов. Клементьев в своем 
выступлении осветил ряд

Митинг 
в Базьянах

4 февраля 1939 года в 
селе Базьяны состоялся 
митинг колхозников и сель
ской интеллигенции. На ми 
тинге, посвященном реше 
нию пленума ЦК ВКП(б) о 
созыве XVIII съезда пар
тии, присутствовало 62 че 
ловека.

Участники митинга с ра
достью встретили реше
ние Центрального Комите 
та ВКП(б) и полностью 
поддержали обращение пар 
тийного собрания поселка 
Остяко Вогульск, призыва 
ющее трудящихся к пред
съездовскому социалисти
ческому соревнованию на 
лучшее выполнение планов 
по добыче рыбы, сдаче 
пушнины, заготовке леса 
и мобилизации средств. Ха
рактерны в этом отноше 
нии выступления охо^ни 
ков тт. Е. Башмакова и 
Д. Никурова. В своих вы 
ступлениях они обязались 
квартальный план по сда
че государству пушнины 
ко дню открытия XVIII 
съезча партии выполнить 
на 130 процентов. Охотни 
ки призвали последовать 
их примеру всех промыс
ловиков с. Базьяны.

Участники митинга обра
тились с просьбой к пар 
тийяой и комсомольской 
организациям шире раз
вернуть разъяснение тру-

К РУКОВОДСТВУ к о м с о м о л о м  
ПРОЛЕЗ БЮРОКРАТ

В с. Сухоруково имеет 
ся молодежь и первичная 
организация ВЛКСМ. Сек 
ретарь первичной комсо 
мольской организации И. А. 
Петров не ведет никакой 
работы. А молодежь наша 
колхозная, инициативная и 
желает быть н рядах Ле 
нинско-Сталинского комсо 
мола.

У нас есть даже пример, 
показывающий как бюрок
ратически относится к зап
росам молодежи И. А. Пет
ров. Месяца два тому на
зад из районного центра 
приезжал к нам представи
тель райкома комсомола 
т. Башмаков. Юноши по
просили анкеты и вскоре 
передали 15 заявлений

Есть у нас в селе пер 
вичная организация Осоа 
виахима. Эго, следует ска
зать, самая нужная для мо
лодежи организация. Моло
дежь наша готова показать 
пример овладения военны
ми знаниями. Однако беда. 
Ни одного собрания членов 
Осоавиахима со дня воз
никновения первичной ор
ганизации ОСО не было, 
хотя все мы полностью за 
год уплатили членские 
осозвиахимозские взносы. 
Только потому, что пред
седателем первичной орга
низации Осоавиахима явля
ется тот же И. А. Петров, 
первичная организация Осо- 
авиахима не растет.

Просим райком комсомо-
т. Башмакову с просьбой!ла и районный совет Осо- 
принять их в ВЛКСМ. Оа|авиахима обратить внима 
передал наши анкеты в>ние на запросы нашей мо

фактоз, свидетельствую дящимся тезисов докладов 
щих о плохой работе ком-1 товарищей Молотова и
мунистов в секциях и де
путатских группах вацио 
надьных советов. П. Г.

Жданова.
В. Бабкин.

Ш КОЛЬНЫЕ СТРЕЛКОВЫ Е КОМ АНДЫ
Учащиеся педагогически-1 шнловский стрелок", ПВХО 

го училища готовятся 
встретить открытие XVIII 
нартсъезда оборонными по 
жарками. В школе развер 
нулась работа по сдаче 
норм на значки „Готов к 
труду и обороне", „Воро-

и ГСО.
На днях в педучилище 

приступили к тренировке 
три стрелковые комачды, 
сейчас работают кружки 
ПВХО, ГСО и „Вороши 
ловских стрелков".

И. П. Косполов.

Заседание бюро райкома ВЛКСМ
В нашем округе присту

пили к работе члены бюро 
райкомов комсомола, из
бранные прошедшими рай
онными конференциями 
ВЛКСМ. Детегаты конфе
ренций далн наказ вновь 
созданным руководящим 
комсомольским органам. 
Они требовали от членов 
райкойов комсомола боль
шевистского выполнения 
решений ЦК ВЛКСМ, тес- 
ной связи с комсомольца
ми, практической помощи 
йервйчимм организациям 
ВЛКСМ.

Сегодня мы сообщаем о 
том, как Микояновский 
райком комсомола и его 
оюро выполняют наказ де
легатов районной конфе
ренции. .

***

В райком комсомола по 
ступили сигналы о плохой 
работе некоторых комсо

мольцев из Кеушинской 
первичной организации. 
Член ВЛКСМ т. Культиков 
являясь членом совета, от
казывается выполнять по
ручения президиума сель 
ского совета. Комсомолец 
Иванцов занялся пьянст
вом, отказался выполнять 
обязанности председателя 
колхоза, которые возложе
ны были на него общим 
собранием колхозников. 
Комсомолка Ковальская,по
лучив поручение комсо
мольской организации про 
водить занятия с неграмот
ными, отказалась от этой 
почетной работы. Было по
нятно. В организации от
сутствует комсомольская 
дисциплина. Требуется при 
нять срочные меры. Бюро 
Микояновского райкома 
комсомола решило заслу 
шать доклад секретаря 
первичной организации т.За 
харова о его работе. С

местную первичную комсо
мольскую организацию. На
ши заявления лежат в 
„делах", на комсомольском 
собрании их не обсуждали.

лодежи и дать нам тако 
го руководителя, который 
смог бы наладить комсо
мольскую и Осоавиахимов- 
скую работу.

Г. А. Корвпанов, П. В. Корепанов, П. И. Корепанов,
П. И. Кривополов, В. П. Корепанов.

Елизаровский сельсовет, Самаровского района.

ОТ РЕДАКЦИЙ: Обращаем внимание Самаровско
го райкома комсомола на факт развала комсомоль
ской работы в с. Сухоруково. Надеемся, что в бли
жайшее время один из членов бюро райкома 
ВЛКСМ будет командирован в с. Сухоруково и по 
может сельским комсомольцам организовать по-боль 
шевиетски работу с несоюзной молодежью.

Лекции для 
изучающих 

историю ВКЛ(б)
В конце января Колосов- 

ский райком ВКЩб) орга
низовал ряд лекций для 
коммунистов и беспартий
ной интеллигенции, са
мостоятельно изучающих 
„Краткий курс историк 
ВКП(б)“. Первую лекцию 
о работе Ленина „Что та
кое „Друзья народа" и как 
они воюют против социал- 
демократов* прочитал про
пагандист обкома партии 
Первухин. На лекции при
сутствовало 250 человек.

Вторая лекция о работе 
Ленина „Развитие капита
лизма в России* была про
читана для коммунистов- 
участников районного пар
тийного собрания, третья 
на ту же гему для ком
сомольцев и несоюзной 
молодежи.

С глубоким вниманием я 
интересом были прослуша
ны эти лекции. Слушатели 
задали лектору более ста 
вопросов.

(ОмТАСС).

Группа самозащиты дома Де 5 но улице Желябова 
(Ленинград) добилась наллучших результатов в 
проведенных массовых учениях ПВХО в городах Со
ветского Союза. Все участники группы сдали нормы 
на значащ ПВХО.

Ш Ш

к XXI годовщина
РККА

Микояновские Осоавиа- 
химовцы готовятся к XXI 
годовщине Красной Армии 
и Военно-Морского флота. 
В Б.-Атлыме работает кру
жок по изучению мелко
калиберной винтовки. За
нятия посещают 12 чело
век. В Нарыкарах сдают 
нормы на значок „Вороши
ловский стрелок" 16 чело
век. В Кондинске прохо
дит тренировку лыжная 
команда из 10 человек.

Микояновский райсовет 
Осоавиахима готовится 
к проведению районных 
стрелковых соревнований. 
В соревновании примут уча
стие первичные организа
ции Осоавиахима. Для по
бедителей соревнования ус
танавливаются премии.

На снимке: Группа самозащиты дома № 5 по улице Желябова 
обсуждают план ПВХО своего дома (слева направо): Д. Г. Гришина 

политрук группы, К. Э. Тулина* П. Л. Ряме, А. С. Райкова и 
Д. Н. Бабуров —начальник самозащиты дома.

Ф ото Демещенко. Бюро-клише ТАСС.

этой целью 27 января бы
ло созвано заседание бюро 
райкома комсомола в с. Ке- 
ушки с участием всех ком
сомольцев первичной орга 
низации. Из доклада и вы
ступлений на заседании бю 
ро было выяснено, что 
в Кеушинской первичной 
организации ВЛКСМ по- 
литико воспитательная ра 
бота находится на крайне 
низком уровне.

Во первых, ни один ком 
сомояеи, в том числе и 
т. Захаров, не прочитали

ни одной главы „Краткого 
курса истории ВКП(б)“. 
Комсомольцы сообщили 
бюро райкома комсомола 
о том, что пришедшие в 
сельпо учебники „Краткий 
курс истории ВКП(б)", хра 
нятся на складе коопера
тива. Руководители ко
оператива медлят с ирода 
жей этой замечательной 
книги.

Во-вторых,секретарь пер - 
вичной организацииВЛКСМ 
не разъяснил комсомоль
цам значение решений IV

и VII пленумов ЦК ВЛКСМ. 
Поэтому отдельные комсо
мольцы занялись пьянст
вом, не выполняют реше
ний комсомольских собра
ний, забыли обязанность 
комсомольцев овладевать 
военными знаниями. На 
13 членов и кандидатов 
ВЛКСМ состоят в Осоавжа- 
химе только 4.

Обсуждение доклада сек
ретаря первичной органи
зации на бюро райкомя 
комсомола было деловым. 
Здесь многому научились 
комсомольцы у работников 
райкома, а последние у 
рядовых комсомольцев.

Бюро Микояновского рай
кома ВЛКСМ утвердил» 
ряд практических меровря- 
ятий, направленных к улуч
шению работы Кеушяц* 
ской первичной организа
ции ВЛКСМ.

Туманов.
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Не допустить 
закрытия школы

Открытие школы взрос
лых—семилетки—в с. Са* 
марово очень обрадовало 
нас. Мы с большим же- 
ланнем шли учиться.

Около двух меся цев школа 
работала нормально. Потом 
начались срывы занятий. 
Многие учителя из-за пе
регрузки по работе в дру
гих школах отказались 
вести уроки в школе 
взрослых. Более месяца 
у нас не было занятий по 
математике и физике. Впос
ледствии, когда уроки по 
этим предметам возобно 
вились, не стало препода 
вателей по русскому язы
ку, литературе, Конститу 
ции СССР и немецкому 
языку.

За все время учебного 
года школа не имела пос
тоянного места занятий. 
Одно время мы занимались 
в клубе рыбников, потом 
нас перевели в среднюю 
школу.

Неоднократно препода 
ватели и учащиеся обра 
щалиеь с требованием к 
заведующему районо т. Ка 
закову, который всегда 
беспомощно разводит ру
ками, заявляя:

— Ничего не могу сде
лать, помещения для ва- 
шей(?) школы у меня нет 
ш преподавателей тоже...

Сейчас руководители рай
оно даже поговаривают о 
том, чтобы совсем закрыть 
школу взрослых. Прихо
дится возмущаться такому 
поведению Казакова, кото
рый не может понять, что 
закрытие школы в середи
не учебного года граничит 
с преступлением.

От имени 73 учащихся, 
мы обращаемся к окроно, 
чтобы он принял практи
ческие меры по оказанию 
помощи Самаровской шко 
ле взрослых.

Учащиеся: Сафонов, 
Захарова, Собачкина,

Наумова, Сидоров,^анов.

— И

Изживвм недостатки в работе школы
К концу второй четверти 

учебного года наша школа 
пришла с плохими показа 
телями. Успеваемость уча
щихся составляет всего 
лишь 62 процента. Из 140 де
тей мы имеем только 20 от
личников учебы. Такой 
низкий процент успеваемо
сти можно объяснить рядом 
причин.

Главной причиной пло
хой успеваемости—являет
ся то что в этом году наша 
школа получила плачевное 
„наследие" прошлых лет, 
когда под видом 100 про 
центной успеваемости пре 
подаватели огульно перево
дили учащихся из класса 
в класс.

В начале 1938—39 учеб
ного года, когда препода
вателям были предъявлены 
требования оценивать ра 
боту учащихся не „вооб 
ще", а по действительным 
знаниям пройденного про- 
грамного материала, ра
бота школы оказалась в 
прорыве. Многие учащиеся 
при испытаниях оказались 
совершенно неподготов

ленными для перевода в 
другой класс. При дик
танте в 5 классе по прог
раммам за 3—4 классы уча
щиеся делали в среднем 
по 24 ошибки, а отдельные 
имели до 50 ошибок.

Сильно отражается на 
успеваемости учащихся и 
то, что разговорный рус
ский язык у на: не стал 
языком, на котором можно 
вести обучение,—хотя все 
предметы, указанные в 
учебном плане, со второй 
четверти учебного года 
изучаются на русском язы
ке и по учебникам для 
русских школ.

Немалая доля вины за 
плохую успеваемость уча 
щихся ложится и на ра
ботающий в настоящее 
время педагогический кол
лектив, который далеко 
не все сделал, чтобы шко 
ла стала образцовой. Осо
бенно мы имеем большие 
недостатки в воспитатель
ной работе.

Сейчас наш коллектив 
преподавателей, учтя не
достатки в своей работе,

по боевому берется за 
исправление их. Каждый 
педагог старается тщатель
но готовиться к уроку, 
делая его как можно зани
мательным, интересным для 
учащихся. Методически 
правильно и интересно 
построенный урок, ил
люстрированный наглядны
ми учебными пособиями, 
с заранее продуманными 
„мелочами", является за
логом того, что учащиеся 
получат хорошие знания.

Мы создаем условия 
каждому педагогу для само
стоятельного самообра
зования, ставим зада
ние, в первую очередь 
изучить „Краткий курс 
истории ВКП(б)“. Часто 
обмениваемся педагогиче 
ским опытом, уделяем боль 
шое внимание привлечению 
родителей в работу школы. 
Все это безусловно даст 
нам возможность в ближай 
шее время ликвидировать 
имеющиеся недостатки в 
работе нашей школы.

А. Бакунин.
Директор Казымской хантэй

ской неполной средней школы

УРОКИ ПРОХОДЯТ 
СКУЧНО

В школе д. Нялино, Са 
маровского района, такие 
дисциплины, как физика, 
химия и зоология препо 
даются исключительно по 
учебникам. Химических и 
физических опытов не про
водится.

Практические работы 
усиливают интерес к заня
тиям, делают учебу содер
жательной и интересной, а 
здесь, в школе, во время 
урока царит скука.

Директор школы Нау
мов не позаботился свое
временно приобрести при
надлежности для практи
ческих работ. И теперь 
учащиеся вынуждены за
нимался без опытов и 
наглядных пособий.

А. Коровин.

Ш кола без дров
С начала учебного года 

Полноватская школа, Ми 
коеновского района, имеет 
перебои в дровах. Было 
несколько случаев, когда 
из за отсутствия топлива 
в ней срывались занятия.

Директор школы т. Бах 
тина сейчас принимает ме
ры... Она приступила к за
готовке дров, но дело ос
ложняется тем, что нет 
лошадей для подвозки их 
к школе.

Учителя неоднократно 
обращались к председате 
лю  колхоза этого села 
т. Первое / с просьбой дать 
им лошадей для вывозки 
дров, но каждый раз они 
получали отказ.

Полноватской школе 
необходима срочная по
мощь со стороны районных 
организаций. М. Саргин.

ПОМОГАЮ ОТСТАЮЩИМ 
ТОВАРИЩАМ

Партия и правительство 
уделяют исключительное 
внимание воспитанию под
растающего поколения. 
В нашей стране созданы 
все условия для успешной 
учебы. Нужно только же
лание и настойчивость.

Я учусь в 5 классе
Нялинской школы, Сама
ровского района. Благодаря 
упорной работе, я добился 
того, что по всем предметам 
за полугодие имею отлич 
ные отметки.

Много занимаясь, я не 
бросаю и общественную 
работу,-недарно меня из 
брали старостой класса. 
Кроме того, всегда помогаю 
отстающим ученикам.

А. Мохов

В каких условиях 
мы работаем

Неримово—национальные 
юрты Березовского района. 
Прошло 4 года, как здесь 
открыла начальную школу. 
В прошлом учебном году 
в школе училось всегв 
20 детей, а сейчас в ней 
учится уже 42 человека. 
По предварительному уче
ту в будущем учебном го
ду в школе будет учиться 
62 человека, причем на 
них 55 детей прибудет из 
других юрт.

Но условия работы в 
нашей школе невыносимы. 
Прежде всего, школа не 
имеет типового школьного 
здания. Приходится за
ниматься в две смены ■ 
то с некоторым перепол
нением. Для приехавших 
детей нет интерната. Приш
лось под интернат арендо
вать две частные избушки, 
в одной из них даже нет 
окон. При школе нет ба
ни. О квартирах для учи
телей и говорить не при
ходится, преподаватели жи
вут где попало.

Председателю Березов
ского райисполкома т.Стар
кову и зав. районо т. Цех- 
нову давно известны усло
вия работы в нашей шко
ле. Но они ко всему этому 
относятся спокойно. Не
давно в с. Березово про
ходило районное совеща
ние учителей, на котором 
присутствовали товарищи 
Старков и Цехнов. Я реши
ла задать им вопрос:

—• Предполагают ли рай
онные руководители стро
ить школу и интернат ш 
юртах Неримово?

Старков и Цехнов в 
один голос ответили:

— Пока не проектируем.
Так безогветственно от

носятся руководители Бе
резовского района к воп
росу обучения детей. Но 
мне кажется, совсем иначе 
должны смотреть на это 
дело руководители окрошо.

А. Картина.

Подземная 
газификация угля

Идею о подземной гази
фикации угля впервые выд 
винул пол века назад вели
кий русский ученый Дмит
рий Иванович Менделеев. 
Он высказал предположе
ние, что настанет время, 
когда можно будет не вы 
таскивать уголь из под зе
мли на поверхность, а там, 
в земле, превращать его в 
горючий газ и по трубам 
передавать на далекие рас
стояния.

Все попытки Менделеева 
склонить отдельных угле 
промышленников к поста 
яовке,, опытов подземной 
газификации угля, его об 
ращения к правящим кру
гам того времени потерпе
ли волную неудачу.

Позднее с идеей подзем 
ной газификации угля вы
ступил известный англий
ский химик Вильям Раи- 
сэй. Но в капиталистичес
кой Англии ученого Рам 
сэя так же не поддержали, 
как и в отсталой России 
гениального Менделеева.

В. И. Ленин посвятил 
работам Рамсэя специаль
ную статью „Одна из ве
ликих побед техники", на 
печатанную 4 мая 1913 го 
да в „Правде". В этой 
статье*) Ленин дал исчер 
пывакщую оценку полити 
ческого и экономического 
значения проблемы подзем
ной газификации угля.

{* В. И. Леями. Сочиненна. Том
X V I  Стр. 368- 369.

„Открытие Рамсэя,— 
писал Ленин,—означает 
гигантскую техническую 
революцию в этой, едва 
ли не самой важной, от 
расли производства капи
талистических стран".

„... Последствия этого 
переворота для всей об
щественной жизни в совре 
менном капиталистиче
ском строе,—продолжал 
Ленин,—будут совсем не 
те, какие вызвало бы 
это открытие при социа
лизме...

При социализме при
менение способа Рамсэя, 
„освобождая* труд мил
лионов горнорабочих и 
т. д , позволит сразу со
кратить дли всех рабо
чий день с 8 часов, к 
примеру, до 7, а то и 
меньше. „Электрифика
ция* всех фабрик и же
лезных дорог сделает ус
ловия труда более гиги
еничными, избавит мил

лионы рабочих от дыма, 
пыли и грязи, ускорит 
превращение грязных от 
вратительных мастерских 
в чистые, светлые, до
стойные человека лабо
ратории. Электрическое 
освещение и электричес 
кое отопление каждого 
дома избавят миллионы 
„домашних рабынь" от 
необходимости убивать 
три четверти жизни в 
смрадной кухне".
Только после Великой 

Октябрьской социалисти
ческой революции, когда 
пролетариат, изгнав капи
талистов, стал у власти, 
была извлечена из архивов 
идея Менделеева—Рамсэя. 
В 1931 году ЦК ВКЩб) по 
предложению товарища 
Сталина принял решение о 
проведении опытов подзем
ной газификации угля.

В 1933 году тов. Орджо
никидзе по совету товари
ща Сталина издал приказ

о расширении работ но 
подземной газификации уг
ля и образовании специаль
ного оперативного органа— 
„Подземгаз".

Уже первые опыты под
земной газификации дока
зали возможность добычи 
газа в естественных усло
виях.

В 1934 году группа мо
лодых инженеров предло
жила новый метод газифи
кации, сущность которого 
сводится к следующему.

Процесс превращения уг
ля в газ происходит в не
тронутом угольном пласте 
(целике) без всякой искус
ственной его подготовки.

Подземный „газогенера
тор" состоит из двух вер
тикальных скважин, прой
денных по угольному плас
ту и отстоящих одна от 
другой на определеннож 
расстояния (100 метров ж

Окончание си. на 4 стр.
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Заработок лесорубов
1 передовых лесорубов 

Жнизаровского лесоучастка 
я  январе уже перевыпол- 
яяли 80 сезонных норм и 
яа основании постановле
ния СНК Союза СССР и 
ЦК ВКЩб) от 15 ноября 
1938 года „Об улучше 
■■■ работы лесозагото 
«нтельной промышленяо- 
етн СССР* получили пра
во на 150 • процентную се
зонную премию-надбавку.

Заработок каждого из 
этих лесорубов в феврале 
при 100-псоцентном выпол 
нении норм будет ежеднев 
не составлять !8 рублей 
90 копеек. Е:ли же принять 
во внимание, что они в

среднем выполняют норму 
на 225 процентов, то их 
дневной заработок будет 
равняться 46 рублей 25 ко
пеек.

В январе месяце 20 ле 
сорубоз заработали свыше 
400 рублей каждый. Жу 
равлев Максим заработал 
781 рубль, Сырьев И ван - 
717, Третьяк зв Андрей— 
735, Пешов Михаил—731 и 
т. д. Женщина лесоруб 
Капиталина Варлакова за 
работала 438 рублей, а с 
кадровой надбавкой она в 
ян заре получила 525 руб 
лей.

Н. Мельников.

ПОДАРОК X V III ПАРТСЪЕЗДУ
Хамтэ Кузьма Петрович 

Гришкин лучший охотник 
Тугняновсього колхоза вме- 
вв Ворошилова. В IV квар 
тале 1938 года он добыл 
11 лисиц и несколько де
сятков белок. План свой 
перевыполнил вдвое.

Прекрасно освоив техни
ку лова лисиц капканом и 
ружьем Кузьма Петрозич 
еще 15 января выполнил

также план первого квар
тала по заготовке пушни
ны на 125 процентов.

Свой производственный 
опыт тс в. Гришкин пере 
дает молодым охотникам 

В подарок к XVIII пзр 
тийному съезду он обязал 
ся свой план по добыче 
пушнины выполнить на 
200 процентов.

федор Воронцов.

В Микояновском райпотребсоюзе
На общем собрании ра

бочих и служащих, состо
явшемся 2 февраля при
сутствовало 76 человек. 
Собрание горячо приветст- 
шовало постановление пле
нума ЦК ВКП(б) о созыве 
XVIII партсъезда на 10мар
та.

„Мы, служащие и рабо
чее Микояновского райпо 
требсоюза, ко дню откры 
твя XVIII партсъезда обя

зуемся полностью выпол
нить квартальный план то 
варооборота, улучшить 
снабжение товарами пот 
ребителя, принять все ме 
ры к тому, чтобы был вы 
полнен план пушных заго 
товок*.

Рабочие, занятые на стро 
ительстве районного уни 
вермага и пекарни обяза 
лись в ближайшее время 
закончить строительство.

Обязательство 
подкрепляют делом
Все шире развертывает

ся в колхозах и на пред
приятиях области пред
съездовское социалисти
ческое соревнование. Ра
бочие, колхозники и интел
лигенция подкрепляют де
лом взятые обязательства, 
готовя стахановские подар 
ки XVIII съезду больше- 
вист:кой партии. Коллек
тив Омской мельницы „Ком 
мунар* взял обязательство 
февральскую программу 
перевыполнить в дга раза, 
квартальный план закон
чить ко дню открытия 
съезда.

13 бригад, работающих 
на погрузке и выгрузке за 
последнее время ежеднев
но выполняют дневные 
нормы от 100 до 300 про 
центов, а бригады Мура 
товского, Узольникова и| 
Тетюник начиная с 1 фев [ 
раля ежедневно дают две,! 
две с половиной ыориы. |

Женская бригада Слы- 
жовой в январе не выпол
няла плановых заданий. 
Приняв вызов лучшей 
женской бригады мельни 
цы Сташенко включиться 
в соревнование име ни съез
да, она стала выполнять 
с первых же дней дневное 
задание на 115—120 про
центов. (ОмТАСС).

В СУДЕ

ИО-КИЛОМЕТРОВЫЙ ПРОБЕГ
5 февраля дан старт на 
140 километровому про 
бегу имени XVIII с ъ е з д а  
ВКП (б), организованном) 
Чарлакским райкомом ком 
сомола.
16 участников пробега по
ставили себе цель—под
нять в колхозах и МТС

новую волну производ
ственной активности, по
м о ч ь  к о л х о з н и к а м  и з у ч и т ь  
тезисы доклада товарищей 
Молотова, Жданова уси
лить массовую оборонную 
работу.

(ОмТАСС).

Ш а х м а т н ы й
турн ир

6 и 7 февраля в нос. 
Остяко-Вогульск состоя
лись первый и второй ту
ры общепоселкового шах
матного турнира, в кото
ром принимают участие 
15 человек.

После двух туров впере
ди идут Монаков (средняя 
школа), Проскоков (фельд
шерско-акушерская шко 
ле), набравшие уже по 
три очка, Монаков—из 
трех сыгранных партий. 
Проскоков—из четырех.

И. Семенов.

4—6 февраля сего года 
военный трибунал внутрен 
них войск НКВД Москов
ского округа рассмотрел 
дело группы работников 
милиции Первомайского 
района города Москвы. Де 
ло возникло в результате 
расследования поступив
ших в прокуратуру Сою
за ССР жалоб на незакон
ные действия отдельных 
работников милиции.

Следствием, произведен
ным прокуратурой Союза 
ССР было установлено, что 
бывший заместитель на
чальника 39 отделения ми
лиции Шлепнев, уполномо 
ченный того же отделения 
милиции Поляков и помощ
ник уполномоченного 35 
отделения милиции Федо
тов, заместитель началь
ника управления милиции 
Первомайского района го
рода Москвы Шаповален- 
ко и заместитель началь
ника ОДХО УРКМ города 
Москвы Казьмин соверши
ли должностные преступ

ления, выразившиеся в со
здании ряда искусственных 
дел, с использованием в - 
качестве лжесвидетелей  ̂
граждан Капранова, Маро- 
ва, Хорошева и других.

Военный трибунал вря*» 
говорил главного оргавят 
затора этих преступлений 
Шлепнева П. К. к высшей 
мере наказания—расстре
лу, Шаповаленко М. С. к 
10 годам лишения свобо
ды, Казьмина В. А. к 7 го
дам лишения свободы, По
лякова Д. С. к 5 годам ли
шения свободы, Федотов» 
Д. К. к трем годам лише
ния свободы.

Капранов П. Е., Мароя
В. Г., Хорошев Д. П. т.- 
другие признанные винов
ными в даче ложных по
казаний на предваритель
ном следствии по рядудеж 
приговорены к разным ме
рам наказания исправи
тельно-трудовых работ до 
полутора—двух лет лише
ния свободы.

О т ч е т  н а р о д н о г о  с у д ь и
На собрании избирате

лей ю. Ахтиурье, Ларьяк
ского района, народный 
судья т. Юшков сделал 
отчет о работе нарсуда 
с 1 апреля 1938 г. по 
1 января 1939 года.

Работу суда избиратели 
признали удовлетворитель
ной. Отметив положитель
ные стороны, присутству-|

ющие вскрыли и ряд недо
статков. Одним из основ
ных недостатков в работе 
нарсуда было слабое ру
ководство сельскими су
дами.

После доклада и прений 
т. Юшков ознакомил изби
рателей с новым законом 
о судоустройстве.

Шарыяев.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО 
УЧАЩИХСЯ

Комсомольцы хантэйской 
школы, Остяко-Вогульской 
национальной неполной 
средней школы Таногин, 
Качайнов, Кеушков и дру 
гие день открытия XVIII 
съезда ВКЩб) решили 
встретить только хороши
ми и отличными показа
телями в учебе. Кроме это
го они обязались сдать 
нормы на оборонные зна
чки.

Извещение
Остяко Вогульский ок

ружком ВКП(б) просит  
явиться в окружком ВКП(б^ 
комната № 56 или ср о ч н о  
сообщить телеграфно иль * 
письменно свой  адрес:

1. Буякова Григория Сим-- 
ридоновича.

2. Смирнова Семена Кон
стантиновича.

'‘ Окружном ВКЩв).

Подземная 
газификация угля

(Окончание. Начало см. на 3 стр.) 
больше). Под землей эти •наружу через другую вер-
мертикальные скважины 
соединяются между собой 
горизонтальной выработ
кой (штреком). В этом 
■треке, служащем огне- 
вхш забоем, и происходит 
яроцесс газификации. Че
рез одну из вертикальных 
скважин сюда подается 
■еобходимое для горения 
угля дутье, т.е вдувается 
либо чистый воздух с па
ром, либо воздух, обо 
гашенный кислородом, ли
бо чистый кислород с па 
ром. Угольный пласт за 
жигается снизу, и уголь 
шостепеиво превращается 
я  газ, который выходит

тикальнуюскважин/. Здесь 
этот газ принимается в 
трубы и может быть на
правлен куда угодно и на 
какие угодно цели.

Так как огневой забой 
все время поднимается 
вверх, а порода и шлаки, 
образующиеся при горении 
угля, падают вниз, то при
ток дутья к забою ничем 
не загораживается и про 
цесс получения газа идет 
непрерывно, потоком.

Метод „потока*, про 
верейный и блестяще себя 
оправдавший ва опытных 
установках в Горловке, 
Шахтах, Лисичанске и

1 Ленинск Кузнецке, поло- 
‘ жен сейчас в основу строи
тельства новых промышлен 
ных установок подземной 
газификации угля.

В зависимости от состава 
дутья, нагнетаемого в ог 
невые забои, можво полу
чить га^ разного состава и 
разной калорийности.

Низкокалорийный энерге
тический газ предназначает 
ся для сжигания в паровых 
котлах, печах и т. д.; вы 
сококалврийный технологи - 
ческий газ предназначает
ся для получения синтеза 
аммиака и других химиче 
ских веществ, синтеза бен 
зина для автомобилей, трак 
торов и авиации.

Стоимость подземного 
газа уже сейчас, ва первых 
небольших установках, зна 
чительно дешевле газа, 
получаемого в надземных 
газогенераторах. Благодаря

[дешевому газу сотни про 
| изводств изменят свое лицо 
и поднимутся на высшую сту 
пеньтехнической культуры.

С декабря прошлого го
да в Горловке действует 
станция подземной гази
фикации. Этим газом снаб
жаются собственная ко
тельная и котельная коксо
химического завода.

Весь ход процесса под
земной газификации пол
ностью автоматизирован 
и управляется с диспетчер 
ского пункта. Контрольно
измерительные приборы 
показывают состав,, дав
ление и температуру газа.

По приказу Наркома 
тяжелой промышленности 
тов. Л. М. Кагановича сей
час развернуто строитель
ство второй промышлен
ной станции в Донбассе 
для получения высококало 
оийного технологического

(газа и опытной установки: 
* в Подмосковном районе 
для освоения подземной 
газификации подмосков
ных углей и выявления воз
можности снабжения газом: 
Москвы.

В 1940 году должны быть 
пущены еще 3 станции 
подземной газификации:: 
одна в Подмосковном рай
оне для снабжения газом 
Москвы и две в Донбассе 
для снабжения энергетиче
ским газом.

Скорейшее воплощение 
в жизнь всех громадных 
возможностей, таящихся и 
подземной газификации 
угля,, как это завещал вам 
Ленин,—почетная задач»,
советской технической ин
теллигенции.

Инж. Б. ЗЕМЕЛЬНА».
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